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パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合  長岡京支部

第１７回定期大会

８月１日のパナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合発足
に続き、８月２日(火)に長岡京支部 第１７回定期大会を開催しました。組合の
最高決議機関である支部大会にて、「２０１５年度 活動経過報告」「２０１５年
度 決算報告」の報告と「２０１６・２０１７年度運動方針確立に関する件」、「２０
１６年度収支予算および２０１７年度暫定予算の確立に関する件」、「支部規
約・規程の一部改定に関する件」についての審議確認を行いました。
　
また、支部役員の改選が行われ、第１７期・第１８期の執行部役員が決まり
ました。
支部功労表彰では毎年、ボランティア活動などを通じて地域に貢献され
ている方を大会で表彰しています。今年は、１９９８年から少年少女野球の指
導者として次代を担う人材の育成にご尽力されておられる、平石直貴さん
（半導体ビジネスユニット 事業管理部 事業戦略課）が表彰されました。
支部役員選挙では立候補された全員が信任され、旧長岡京支部、旧

PIDDSC労組京都支部、旧PIDOSC労組から集結した支部役員による新
執行部が誕生しました。今後もよろしくお願いします。

議長団大会書記長

堀江 代議員・二川 代議員　七里 書記長



執行委員長の挨拶（抜粋）
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本日は大変暑い中、長岡京支部の第１７回の定期大会に、各地
からご参集いただきました代議員・傍聴者の皆さんありがとう
ございます。

７月１０日に行われました第２４回参議院選挙において矢田わ
か子、獲得票数215,823票、民進比例３位という素晴らしい成績
をいただき、昨日、参議院議員として初登院されました。約１年
半に亘って、皆さんに絶大なるご支援・ご協力をいただき、組合
員の皆さんとしっかり向き合い取り組みを頂いてきた結果であ
り、まずは皆で喜び合いたいと思います。ありがとうございまし
た。
一方で、今回の当選というのは、本来の目的である、「働く・暮

らす・育てる」をキーワードとした政策の実現に向けて、活動を
始めるスタートラインに立ったという事です。本当の闘いはこ
れからであり、目的達成に向けては、「あなたと動けば、未来は
変わる」というフレーズの通り、支援していただいた皆さんに、
その取り組みをしっかりと見える形で伝え、ご意見やご要望を
いただきながら、ともに推進していかなければいけないと思い
ます。これから新単組・新支部としても運動活動を推進していき
たいと思いますので、皆さんのご協力をよろしくお願い申し上
げます。

我々は、厳しい事業環境とその変化の中で２年前に、事業存
続と雇用の確保を前提としながらも、痛みを伴う大きな事業構
造改革によって、北陸工場のＴＰＳＣｏ化、ＵＴＡＣへの事業譲渡、
そして、旧ＤＳＣ、ＯＳＣ、ＳＣを統合しＰＳＣＳ社が設立されまし
た。
ＰＳＣＳは、半導体事業ではセンサー＆パワーなど４コアの技
術を核として産業・車載分野への転地、電子部材はこれまで培
ってきたプレス・メッキのコア技術と新規商材によって新たな事
業の柱を確立し、ＰＳＣＳ全体の事業再生と成長を目指し懸命に
取り組んでいます。しかしながら厳しい環境の中で、まだその手
ごたえや成果はまだまだ道半ばと言わざるを得ない状況です。
２０１８年を再生の目標とした中長期の事業戦略という観点か
らすれば、これまでの２年は、将来に亘り事業活動を行っていく
ためのベースづくりという期間であったとも言えると思いま
す。その中で、我々組合自身は、一体感の醸成に向けて、設立時
は１社３労組３労働条件で合流しましたが、単組化を念頭に置き
ながら、日常業務に関わる労働時間や各種手当、そして賃金一
時金といった根幹の労働条件についても、全社の労働条件整備
の論議とタイミングなどリンクさせながら、この２年の中で統一
をすることができました。

事業は人なりという創業者の言葉からも、事業の成長発展に
は変化への対応力と多様な発想力・実行力を発揮する人の力の
結集が重要不可欠であり、これからの２年が正に我々の正念場
であり、これまで以上に労使が一体となって事業再生に取り組
んでいく事が重要となってまいります。その重要な、このタイミ
ングで、労働組合を一本化し、ＰＳＣＳ労組を結成し、これまで
夫々が培ってきた文化・風土・価値観などの融合と進化によっ
て、真の一体感の醸成と新たな文化・風土の醸成を図っていき
たいと考えています。その中で、最も多くの組合員・従業員が入
り混じることとなる長岡京支部は、多様な力を持ったメンバー
の集まりともなり、これまでも、そして、これからも中心的な役
割を果たしていく必要があります。
我々を取り巻く環境は、変化と厳しさがこれまでにも増して
いるのが現実です。経営的な観点で事業を考えると、ＡＩＳの
個々の事業においては、これまで、順調だからそのまま事業継
続ということの発想はなく、事業の価値・商品の価値を最大限
に高めていくために、先手を打ち、様々な事業再編を起こして
いくという考えだと思っておく必要があります。その変化の中
で、我々はこれまでを大切にしながらも、守るべきもの守り、変
えるべきものは変えながら、組合も変化に柔軟に対応し、常に
組合員が安心して、働き・暮らすことが出来る環境を整えておく
事が大事であると思います。
その為にも、これまで進めてきた職場原点活動の常態化、言

い換えれば、組合員一人ひとりの主体性・積極性が心から湧くよ
うな職場環境づくりを目指して、新本部・新支部の役員委員がこ
れまで以上に連携を密にし、組合員の皆さんとともに展開して
いきたいと思いますので、その様な思いを込めた、スローガン
「結集して新しい章へ」を基軸に、引き続き積極的な参画をよろ
しくお願い申し上げます。

先週、７月２８日に開催しましたＰＳＣＳ労組結成大会では、「志
をひとつに、明日を織り成す～ＭａｋｅＦａｓｔ～」というスローガン
のもと新労組としての運動方針を満場一致で確立するととも
に、新執行部のご信任を頂き、その中で、私自身は委員長という
大役を拝命し担うこととなりました。
力があるから担う訳ではありません。不安は一杯ですが、信
頼できる皆さんに支えて頂きながら、大役を担わさせて頂きま
すので、どうか引き続きのご支援とご協力をよろしくお願い申
し上げます。

矢田わか子御礼

ＰＳＣＳ労組結成と新長岡京支部

ＰＳＣＳ労組と自身

南 支部執行委員長



ご来賓の方々

大会役委員の方々 支部功労表彰
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パナソニックデバイス労組
鎌田中央執行委員長

電機連合 京都地協
山本議長

長岡京市
中小路市長

高槻市
久保市議会議員

資格審査委員長
孫代議員

議事運営委員長
近藤代議員

選挙管理委員長
田中さん

表彰委員
前川さん 平石直貴さん

長岡京支部 第１７期役員体制

上段左より

中段左より

下段左より

〔執行委員〕宮本 慎一朗・西園 大介・松本 憲一・楢岡 浩喜・〔特別執行員〕進藤裕之・〔執行委員〕小谷 壽太郎

〔執行委員〕堀江 慎一・鈴木 孝一・三村 眞充・佐藤 嘉展・〔書記次長〕徳永 武・〔執行委員〕藤岡 知恵　

〔書記長〕七里 大介・〔副執行委員長〕石田 秀樹・木村 健二・〔執行委員長〕山本 明広・
〔副執行委員長〕二川 智之・清瀬 景之　　　　



4

第１７期・１８期　支部活動スローガン

新しい章へ
結集して 多様性を

力に

新執行委員長の挨拶（抜粋）

新執行部を代表してご挨拶さ
せて頂きます。新しい執行部の
ご承認を頂き、また、この先２年
の運動方針についても確立して
頂きました。組合の運動方針は
会社に置き換えますと事業方
針、ビジネスプランです。組合員
の皆さんと一緒になって、運動
方針に沿った活動を展開して参
りたいと思っております。是非、
職場環境を良くするため、事業
を生成発展させるため、暮らし
ぶりを良くするため、豊かに生

きるため、おひとりお一人のご協力が必要だと思っておりま
すので、宜しくお願いします。
議案書に示された専門部活動の方向性については、前期

の執行部にて職場実態をよく把握され、これから私たちが
為すべきこと、やりたいこと、を端的に表現して頂いている
と思っています。その実現に向けて邁進したいと思ってお
ります。

支部の運動方針について私の想いの一端を述べてみた
いと思います。
私が支部の委員長に立候補しようと決心した素直な気持

ちは、事業を再生する、捲土重来を期す、自信と元気を取り
戻す、と議案書に表現して頂きました。これを皆さんと実現
したいと思ったからです。「捲土重来を期す」とは、司馬遼
太郎さんの中国の歴史小説の「項羽と劉邦」のクライマッ
クスに登場する故事成語ではあります。意のあるところを
了として頂ければと思います。
私自身、これまでの４年間は長岡京支部を離れ、現在の

AIS社に対峙するデバイス労働組合の書記長として、
PSCSの経営状況を確認しておりました。
そのなかでも、その厳しい経営状況からＡＩＳ社の課題事

業と位置付けられ、厳しい事業構造改革を断行せざるを得
なかったことは、出身者として非常に悔しい思いでしたし、

なんとか事業を再生し、リベンジしたいというのが本音で
す。
また、ＡＩＳ社の他の職場と比べて、なんとなく、職場の自
信や元気が無いということが心配です。他事業場にて新規
商品を開発する、新規のお客様を開拓する、そういうメンバ
ーは非常にモチベーティブですし、コミュニケーションが活
発です。ＡＩＳ社全体では、拙速果敢と伊藤社長がおっしゃっ
ているように、やらないリスクより、やるリスクを取る、そう
いう風土に変わってきています。我 Ｐ々ＳＣＳは事業構造改
革のアフターショック・余震から抜けきれていないのではな
いかと心配しています。是非、これから現場で話を聞かせ
て頂いて、組合としてできることをやりたいと思っていま
す。我々、残ったメンバーで自信と元気を取り戻していかな
いと、事業の生成発展は無いと思っています。
事業の生成発展に向けた明るい兆しはあると思っており

ます。その一つが、我々自身もＰＳＣＳ労働組合を新しく結
成して、多様性を融合させることにより、新たな力を生み出
すことができると思っています。過去この２年でその素地を
作ってきてくれている、その仕込みをしてきてくれている
と思っています。今回の３労組の大同団結は、さらなる一体
感を醸成する、実行フェーズだと認識しています。これまで
の各種の大会においても、ご来賓の方から、３本の矢、３人
集まれば文殊の知恵などのお言葉を頂戴致しました。異質
性、多様性の融合が組織力を強くするということも言われ
ており、生物学的にも種の存続には異種混合による変化や
突然変異が必要と言われております。長岡京支部は、多様
性を感じることの出来る、まさに現場であり、力の泉、源泉
になりうると思っています。
だいそれたことを申し上げましたが、実は、私も６年、支
部を離れております。まずは、人の名前と顔を覚えるという
ことからはじめる、職場原点活動からはじめたいと思いま
す。是非いろいろと教えて頂き、皆さんといっしょになって、
事業を再生する力、生きる力、チームワークによる企業社会
を動かす力、３つの力をつけたいと思っております。結集し
て新しい章へ進みましょう。宜しくお願いします。

新支部執行委員長
山本  明広



乙訓消防組合議会の
視察に行ってきました。

進藤ひろゆき活動報告

暮らし相談連絡先

ＰＨＳ
アドレス

７－６６４－６９１４（直通）
shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

8／4(木)と5(金)に乙訓消防組合議会の視察として、愛媛県四国中央市消防本部と岡山県倉敷市消防局に行
かせていただきました。この乙訓消防組合は、向日市・長岡京市・大山崎町の乙訓２市１町で構成する一部事務組合
のひとつで、乙訓消防組合議会は、長岡京市議会から４名、向日市議会から３名、大山崎町議会から２名それぞれ
選出され計9名の議員で構成されています。

四国中央市消防本部は、消防本部と消防署、東分署、西
分署と新宮分遣所、嶺南分遣所の1本部、1署2分署、2分
遣所から構成され、西隣りの新居浜市から消防業務を委託
された別子山地区の200人弱の方々を含めて、約
90,400人の皆さん
の生命と財産を守る
消防活動を行われて
います。

概要説明をいただ
いた後は、高機能消
防指令センターと消
防防災センターの見
学をさせていただき
ました。

また、平成２７年３
月に完成した消防本
部と消防署、消防団
本部、市役所の建設
部が入る消防防災セ
ンターは免震構造を
採用されていました。

倉敷市消防局は、倉敷、水島、児島、玉島の各消防署と中
州、臨港、真備の各分署と庄、東、琴浦、郷内、下津井、勇崎、
北、西の各出張所の４署３分署８出張所から構成され、市を
接している都窪郡早島町の約１２，３００人、浅口市金光町
の約１１，７００人の方々を含めて約５０７，６００人の皆さん
の生命と財産を守る消防活動を行われています。

概要説明をいただいた
後は、消防緊急通信指令
システムと防災センター
の見学をさせていただき
ました。

乙訓消防組合では、今
回見学させていただいた
２市のような防災センター
を持っていませんが、南
海・東南海地震発生の確率
が高くなっている今、住民
の皆さんの防火意識や防
災意識を高めていくため
に必要な施設であると感じました。皆さんがお住まいの地
域にこのような防災センターがあれば、一度ご家族で訪れ
てみてはいかがでしょうか。

今回の視察で実際に見て聞いて学ばせていただいたこ
とを、乙訓消防組合議会での活動に活かしてまいります。

皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らし
にかかわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構で
すので「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市
以外の自治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間や、電
機連合・連合の組織内議員、民
進党の友好議員が全国にい
ますので、「暮らし相談」への
相談内容は、どこの地域やど
のような内容でも、まずは”進
藤ひろゆき”まで連絡してくだ
さい。相談については毎月定
例の暮らし相談会だけでな
く、いつでも結構ですので下
記連絡先までお願いします。

四国中央市消防本部

倉敷市消防局
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▲ 消防防災センター（瓦礫救助体験）

▲ 積層ゴムアイソレーター

▲ 防災センター
（ＭＹハザードマップ）
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株式会社プライムタイム　 代表取締役 坂本敦子

「質問のタイミング」が真剣な姿勢を表す！「質問のタイミング」が真剣な姿勢を表す！

相対しているときがベスト・タイミング

好機をつかむ！好機をつかむ！好機をつかむ！
タイミングマネジメン

ト術
タイミングマネジメン

ト術
タイミングマネジメン

ト術

第7回

「聞くは一時の恥、聞かぬは末代の恥」です。「こんな
ことを聞くのは恥ずかしい」「あとで調べれば分かるだ
ろう」と思ってその場で質問をせず、勝手な解釈や思い
込みで仕事をするとミスが発生したり、的外れな結果
に終わってしまいます。時間・コスト・労力・信頼の損失が
発生し、自分が大変な状況になるだけでなく、周囲にも
迷惑をかけてしまいます。リスクを未然に防ぐために
も、タイミングを逃さず質問しましょう。
上司やお客さまから指示を受けるときには必ずメモ

を取ります。メモを取らなければ質問することが“見え
る化”できません。指示の内容に疑問があるときや「で
きるだろうか」と不安を感じたら、メモの内容を確認し

ながらその場で質問しましょう。時間が経ってしまうと
「先日のあの件ですが……」と相手に思い出してもらわ
なくてはなりませんし、忙しい相手であれば、いつ質問
に応じてもらえるか分かりません。相対して共通のテー
マで話をしている今こそ、
双方にとってもっとも効
率のよいタイミングなの
です。この時点での的確
な質問は、指示を完遂し
ようとする気持ちも伝わ
り、相手も快く対応してく
れるはずです。

勇気を出してタイミングをつくる

気をつけなければならないことは、質問を先送りして時間が経ってしまい、「今さら聞けない、
聞きづらい」という状況になってしまったときに、勇気を出して質問するタイミングをつくるとい
うことです。「なんで今ごろ質問してくるの？」と相手に真剣に取り組んでいないという印象を与
えたり、相手の信頼を損ねることを恐れて質問することをためらってしまう心理が働きます。そん
なときは相手にどう思われるかではなく、「このタイミングで質問しないまま行動したときに発生
するリスク」を冷静に分析してみてください。自ずと質問するタイミングをつくる一歩が踏み出せ
るようになります。

質問のタイミングをつかんだときの注意点は、「５Ｗ・３Ｈ・１Ｒ」を意識して効率よく
質問することです。例えば、When（いつやるのか、いつまでにやるのか）、Where（ど
こでやるのか、どこに連絡するのか）、Who・Whom（誰が担当か、誰に連絡するの
か）、What（何をやるのか）、Why（なぜやるのか、目的は何か）、How（どのようにや
るのか）、How ｍany（いくつ必要なのか）、How ｍuch（予算はいくらか、いくらで
売るのか）、Result（どのような結果を求めているのか）を、着手する前に質問し確認
しておくことで、上司やお客さまからの信頼を深める上、生産性・成果も向上します。 

質問を受けるタイミングをつくる 

指示を出す人も、相手に質問がないかを確認する配
慮とタイミングが重要です。「ここは難しいけれど、分か
るかな？」と相手の質問を引き出す余裕をもつことが大
切です。全部話し終わってから質問を受けるケースが
多いと思いますが、指示する内容が多く、複雑な場合

は、切りのよいところで「ここまでで何か質問はない？」
と尋ねるとよいでしょう。相手の理解度を確認し、不明
点をクリアしておけば、そのあとの話を進めやすくなり
ます。

「５Ｗ・３Ｈ・１Ｒ」を明確に

When
Where
Who・Whom
What
Why

５Ｗ

3H

1R

How
How ｍany
How ｍuch

Result
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7 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して
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パ
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発
表

次回のＡｚａｌｅａ１０月号で、商品を使用された感想を掲載させていただきますので、お楽しみに。

音波振動ハブラシ

西尾 好伸さん

衣類スチーマー

阿部 秀次さん

頭皮エステ

山中 滋夫さん

ポケットドルツ

長嶋 勝己さん
上原 裕之さん
児島 裕貴さん
牧本 哲さん
向井 将泰さん
宮崎 浩幸さん

和田 康宏さん

メンズシェーバー

田中 正和さん

ハイレゾ音源対応
インサイドホン

松井 崇行さん
堀　豊さん

目もとエステ

野原 拓也さん
小村 憲市さん

体組成バランス計

　第16期（2015年8月～
2016年7月）に開催しまし
た支部主催のセミナーや講
演会・イベント・ボランティア
に参加された方、ならびに本
機関紙Ａｚａｌｅａのアンケート
に回答いただいた方を対象
に、抽選会を実施いたしまし
た。
厳正なる抽選の結果、下記
の皆様が見事、パナソニック
商品に当選されました ！
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□  ①長岡京支部  第１７回定期大会開催報告

□  ②進藤ひろゆき活動報告

□  ③好機をつかむ！タイミングマネジメント術

□  ④パナソニック商品抽選会当選者発表

□  ⑤7月経営概況

□  ⑥ショップニュース & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2016.9.5  第97号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2016年8月号 ～ 2017年7月号

抽選 2017年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１6年9月30日（金）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

Shop News
Ｐ
Ｇ
Ｕ
シ
ョ
ッ
プ

　

か
ら
の
お
知
ら
せ

2016.9.5Azalea

カードのお取扱いを始めました！

お申込み・お問合せはＰＧＵショップまで

贈って喜ばれ
もらって嬉しい
QUOカード！

「ＱＵＯカード」は、コンビニエンスストア・
レストラン・ファミリードラッグストア・書店など、
全国約54,000店でご利用いただける、
全国共通のプリペイドカードです。

530円

1,040円

販売価格500円券

販売価格1,000円券


